

さま一口メモ バターの包み紙は、ケーキなどを焼く時の敷き紙に使うと便利です。

## あなたの みんなの 健康・法律

九州らしさを表現したい。

C君が来院したのは4歳の時でした。言葉が少し遅れ、無器用とのことでした。確かに言葉は2歳過ぎて始まり、その後伸びいや悪いようです。親への甘えも乏しく、自動車のモルカに固執する傾向がありました。保育園でも他児と遊んでどうもうまくテンポが合わず、孤立しがちです。

会ってみると、人なつっこよく話しが出来ます。苦手な運動面の検査にも素直に従い一所懸命やろうとします。知能検査でも知的な発達にアンバランスがみられました。親もこの子の劣る点に敏感になり、つい叱りたりすることが多いようです。まだ自分の苦手意識が育っていないので、やる気を育てるようになります。こうした子供の学習意欲を育てるためには教師や周囲の人々の根気と学習障害児に対するからです。しかし、もう既に

C君のような子供は学習能力障害児といいますが、精神遅滞と違って知的能力にアンバランスがあります。視覚、聴覚などの感覚器官の障害は無く、情緒障害によってこのようになるわけでもありません。時にんかんが合併するよう、脳の機能の障害が基盤にあるとされています。従って、本人の学習面の特徴に合わせて根気強い指導が必要になります。從って、本人の学習意欲を育てるためには教師や周

み書きや算数問題になると途端に出来なくなってしまうのです。

7歳の時、けいれん発作を起こしてんかんの診断も受け治療を開始しました。小学3年頃になると次第に苦手意識が生まれ、集団の中で孤立化し、意欲まで乏しくなってきました。学習面でも木目細かい指導が必要なのですが、学校ですとそこまで望めず、特殊学級に移ることになりました。

C君の場合は、学校でいつもお母さんが連れてこられないお母さんが多かったです。しかし、ぐぐくずしているうちに、むし歯が進んでしまって痛み出したり、顎が腫れてしまつて、どうしようもなくなつてしまいいます。これでは、本当に子供さんが可愛そうですね。

小さな子供は、見知らぬ人や見慣れない機械に対してしません。感情によってこのようになります。お母さんと一緒にいるお母さんと一緒にいるところでも甘えてしまつて、先生の言ふことを聞いてくれないからです。お母さんと一緒にいるときに泣く子もありますが、治療をする先生と1対1で接することで先生と子供との信頼関係が生まれます。

もし、上手にできたら、先生がさとと褒めてくれる筈です。お母さんもお家に帰つて皆の前にうんと褒めてあげてください。

そうすることによって子供自身も、一人でやれたということでお話してあげれば判ってくれるからです。しかし、もう既に

### 学習(能力)障害児



福岡大学医学部精神科  
講師 小林隆児

■こともの心の発達(第15回)

し言葉は上手に使えるのに、読み書きや算数問題になると途端に出来なくなってしまうのです。

前回の「3歳児歯科健診」で

早く治療を受けるようにとお勧めしましたが、子供が泣くと可

愛そだと言つて、すぐに治療に連れてこられないお母さんが

多いようです。

しかし、ぐぐくずしてしまつて、顎が腫れてしまつて、どうしようもなくなつてしまいます。これ

では、本当に子供さんが可愛そうですね。

ドクター



福岡歯科大学  
小児科歯科学教室  
助手 石井 香

初めての歯科治療

A 大きな子どもでは大人と同じような片頭痛が見られることがあります。「体質的」なもので、特別な治療ではなくてはならなくなります。子供にとっては大きなマイナスです。子供心を傷つけられて大人に対する強い不信感をもつことになります。いかねません。

Q 満三歳の女の子です。風邪でもないのに、時々頭

が痛いといいます。何か原因があるのでしょうか。

月刊ジャイアン  
360  
報知高校野球  
580

●購入ご希望の方は、最寄りの新聞販売所へ。

真をおわけします

料	白 黒	カラ-
170	¥ 500	¥ 3,00
240	¥ 1,300	¥ 4,00
//	¥ 1,800	¥ 6,00
	¥ 4,500	¥ 12,00
	¥ 6,000	¥ 18,00

■サイズの料金と送料を添えてYFC事務局  
2-4831

ぞVだ(700円)巨人優勝  
ます。

売所へお申し込みください。